## Recuerdan en manifestaciones de Chile el asesinato de joven mapuche



Santiago de Chile, 14 nov (RHC) El joven mapuche Camilo Catrillanca es invocado en las manifestaciones de Chile al conmemorarse un año de su asesinato por efectivos de Carabineros.

En Santiago de Chile, donde estaban convocados actos de recordación en varias municipalidades, la plaza Baquedano, centro de las manifestaciones, aparecía en las primeras horas de la tarde sin muchos manifestantes.

Sin embargo, en el asfalto de la rotonda que circunda al monumento al general Manuel Baquedano fue pintado un enorme letrero con la palabra Dignidad, y a ambos lados sendos guñelves, estrella de ocho puntas que forma parte de la simbología mapuche, y levantado otro de grandes proporciones ante el monumento.

En Temuco, capital de la región de La Araucanía, se reportaron a lo largo del día algunos incidentes entre manifestantes y fuerzas especiales de Carabineros, en medio de numerosas marchas en homenaje a Catrillanca.

Según Radio Bío Bío, uno de estos hechos ocurrió en el Hogar Mapuche Las Encinas, cerca de la Universidad de la Frontera, donde efectivos policiales comenzaron a utilizar las escopetas antidisturbios al interior del local y al menos una persona recibió heridas de perdigones en su rostro.

Esta al parecer se ha convertido en una práctica de las fuerzas de carabineros, a consecuencia de la cual más de 200 personas, la mayoría jóvenes, han perdido uno de sus ojos desde que comenzaron las protestas hace casi cuatro semanas.

Asimismo en la plaza Dagoberto Godoy, en el centro de Temuco, más de cinco mil personas se manifestaron portando banderas mapuches, fotos de Catrillanca y demandando los derechos de ese pueblo originario sobre sus territorios ancestrales.

Otras muchas personas marcharon en peregrinación hacia Ercilla, localidad donde fue ultimado el joven hace un año.

En declaraciones a los medios Marcelo Catrillanca, padre del comunero, llamó a los manifestantes a expresarse pacíficamente y resguardarse.

Puntualizó que "no quisiéramos lamentar la muerte de cualquier muchacho, sea mapuche o no mapuche, porque para nosotros sería nuevamente revivir el dolor de tener que ir a enterrar otro ser humano, como lo tuvimos que hacer con Camilo".

La familia del joven optó la víspera por recordarlo con una jornada de reflexión en la casa que el comunero de 24 años estaba levantando para su familia cuando fue asesinado, pero otros familiares encabezaron algunas de las marchas.

Según fuentes policiales, para esta jornada fue previsto un despliegue de más de 28 mil carabineros a lo largo del país, en previsión de que ocurran serios altercados durante las manifestaciones en recordación del joven.

Catrillanca fue asesinado a mansalva cuando manejaba un tractor, por efectivos del Grupo de Operaciones Especiales de Carabineros, lo que conmocionó al país y destapó una profunda crisis al interior de ese cuerpo porque los implicados mintieron sobre lo ocurrido, ocultaron pruebas y obstruyeron las investigaciones.

Según se conoció después, los uniformados recibieron órdenes superiores para ocultar la verdad, por lo cual el escándalo alcanzó tales proporciones que desembocó en la salida de una decena de altos oficiales de Carabineros, incluido el jefe de ese cuerpo, que fue sustituido por el actual director, general Mario Rozas.

La familia de Catrillanca, políticos y otras personalidades exigieron también la renuncia del entonces ministro del Interior, Andrés Chadwick, por su responsabilidad política, pero el presidente Sebastián Piñera se negó en todo momento a removerlo.

Desde entonces se lleva a cabo un dilatado proceso judicial contra ocho excarabineros cuyo juicio debe comenzar el próximo 26 de noviembre en la ciudad de Angol.

 $\underline{\text{https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/207573-recuerdan-en-manifestaciones-de-chile-el-asesinato-de-joven-mapuche}$ 



## Radio Habana Cuba